

## BAB V

### PENUTUP

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan tabel diatas, maka dapat dibuat kesimpulan :

##### 1. Analisis *Location Quontient*

Berdasarkan analisis LQ dari Kedua Kabupaten tersebut yang memiliki sektor ekonomi yang paling potensial dari tahun 2016-2018 ialah sektor pertanian. Hal ini dikarenakan dari kedua kabupaten tersebut memiliki lahan pertanian yang sangat luas dan merupakan penghasil padi, sayuran, buah-buahan yang salah satu terbesar di Provinsi Jawa Timur. Namun dari Kedua kabupaten tersebut terdapat perbedaan sektor yang berpotensi satu sama lainnya. Diantaranya di kabupaten Kediri ada sektor informasi dan komunikasi serta sektor jasa kesehatan yang dimana adanya pemanfaatan sektor informasi dan komunikasi yang membantu dalam pengembangan industry yaitu seperti penerbitan, produksi, video maupun gambar bergerak pada beberapa komoditas unggulan di Kabupaten Kediri sehingga berpotensi mendorong peningkatan daya saing produk dan dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat sekitar. Sedangkan pada Sektor Jasa Kesehatan memiliki tingkat ketenagakerjaan medis yang cukup mumpuni dan berkualitas, karena banyaknya sekolah kesehatan yang akreditasinya sangat baik dibanding Kabupaten Nganjuk. Kemudian

pada Kabupaten Nganjuk juga terdapat sektor yang potensial yaitu Sektor Pengadalan Air karena masyarakat di Kabupaten Nganjuk lebih peduli terhadap lingkungan sehingga pengelolaan air yang dikonsumsi dapat diolah dengan baik oleh pemerintah

## 2. Sektor Yang Mendorong Pertumbuhan Sektor Yang Sama Di Daerah Lain

Berdasarkan analisis shift share maka dapat diinterpretasikan sektor-sektor ekonomi yang mendorong pertumbuhan sektor yang sama di Kabupaten Kediri dan Kabupaten Nganjuk terdapat 9 sektor dan 8 sektor. Namun dari kedua Kabupaten tersebut ada sektor-sektor yang membedakan diantara kedua Kabupatennya, yaitu di Kabupaten Kediri terdapat Sektor Pengadaan air, Pengolahan Sampah, Limbah dan daur Ulang yang dimana sektor ini dianalisa dapat mendorong sektor lainnya dibanding Kabupaten Nganjuk dengan adanya sektor tersebut adanya kerjasama yang baik antar masyarakat sekitar dan pemerintah menghasilkan suatu wadah bagi masyarakat pemanfaatan limbah plastic untuk dibuat menjadi berbagai macam assesories lalu pihak pemerintah membantu dengan diadakannya UMKM dan bantuan dana lainnya guna mendorong sektor tersebut. Serta terdapat pula sektor yang mendorong sektor lainnya yaitu Sektor Real Estate. Di Kabupaten Kediri mulai bermunculan pariwisata baru yang mengakibatkan banyaknya masyarakat membangun banyak gedung guna untuk

disewakan seperti, hotel, apartemen, dan home stay yang dapat digunakan untuk beristirahat para wisatawan. Hal tersebut dapat membantu meningkatkan PDRB Kabupaten Kediri. Kemudian di Kabupaten Nganjuk juga terdapat sektor yang dapat mendorong sektor yang sama yaitu Sektor Jasa Kesehatan yang tidak kalah dengan Kabupaten Kediri, pada Kabupaten ini juga terdapat akademi ataupun fasilitas kesehatan lain juga mumpuni.

### 3. Sektor Yang Tumbuh Relatif Cepat Di Tingkat Provinsi

Berdasarkan analisis shift share maka dapat diinterpretasikan bahwa terdapat sektor-sektor ekonomi yang tumbuh relative cepat di kedua Kabupaten tersebut. Yang dimana di Kabupaten Kediri memiliki sektor-sektor yang tumbuh relative cepat namun tidak dimiliki oleh Kabupaten Nganjuk dan sebaliknya yaitu Sektor Pertambangan dan penggalan yang dimana pada Kabupaten ini terdapat banyak penghasil material pasir dan batu. Dengan banyaknya penghasil tambang, banyak perusahaan-perusahaan yang mendatangi Kabupaten Kediri guna untuk menambang pasir dan batu. Serta Sektor Transportasi dan Pergudangan di Kabupaten Kediri terdapat banyak perusahaan-perusahaan besar. Salah satunya PT. Gudang Garam, Tbk yang mampu memberikan dampak positif terhadap Kabupaten tersebut. Dengan adanya perusahaan tersebut, banyak bermunculan industri-industri rokok lainnya yang kebanyakan dijalankan oleh masyarakat sekitar yang dapat

mendongkrak pertumbuhan PDRB di Kabupaten tersebut. Sedangkan di Kabupaten Nganjuk juga terdapat sektor yang tumbuh relative cepat yaitu Sektor Industry Pengolahan, Kabupaten Nganjuk merupakan penghasil bawang merah yang cukup besar. Dengan itu , banyak produk-produk yang dikembangkan dari bahan dasar bawang merah seperti, kripik bawang merah, yang dimana produksinya banyak dilakukan oleh masyarakat sekitar. Sektor Konstruksi, pada Kabupaten Nganjuk banyak dilakukan pembangunan serta pembenahan jalan dan pasar yang tujuannya untuk memudahkan jalannya distribusi para industry yang ada, dengan begitu dapat menguntungkan masyarakat sekitar dan pemerintah. Sektor Jasa Perusahaan, di Kabupaten Nganjuk juga terdapat banyak perusahaan-perusahaan yang berdiri baik bidang usaha maupun jasa. Dibidang usaha banyak perusahaan yang memproduksi bawang merah penghasil utama Kabupaten Nganjuk untuk diolah dengan berbagai macam olahan, seperti kripik, bawang goreng dan permen. Sektor Jasa Kesehatan, di Kabupaten Nganjuk juga terdapat tenaga medis dan kondisi pelayanan public seperti puskesmas dan rumah sakit umum daerah yang cukup baik. Yang didukung pihak pemerintah dengan terus memberikan kebijakan-kebijakan dan pendanaan terhadap Sektor Jasa Kesehatan, sehingga sektor tersebut dapat dikatakan tumbuh relative cepat.

#### 4. Sektor Yang Memiliki Keuntungan Lokasional

Berdasarkan analisis shift share Kabupaten Kediri dan Kabupaten Nganjuk memiliki sektor – sektor yang memiliki keuntungan lokasional, yang pada tahun 2016-2018. Namun ada perbedaan dari kedua Kabupaten tersebut. Dimana Kabupaten Kediri terdapat Sektor Real Estate sebagai keuntungan lokasionalnya dikarenakan mulai bermunculan tempat pariwisata baru Serta memiliki daerah pendidikan yang sangat terkenal hingga internasional yaitu Taman Belajar Pare yang berstandarat Internasional yang dapat mengakibatkan masyarakat banyak membangun gedung serta tempat penginapan guna untuk disewakan. Kabupaten Nganjuk terdapat Sektor konstruksi, dikarenakan Pemerintah Kabupaten Nganjuk banyak membuat kebijakan tentang Rencana Tata Ruang Wilayah yang banyak memfokuskan pembenahan jalan, puskesmas serta pasar. Dengan tujuan untuk mempermudah jalannya produksi di kabupaten tersebut

##### 5. Tipologi Daerah

Berdasarkan analisis Tipologi Daerah Kabupaten Kediri dan Kabupaten Nganjuk adalah tipe daerah kuadran III daerah maju tetapi tertekan (*Low Growth But High Income*) atau disebut negara berkembang cepat (*Growing Region*). Hal ini disebabkan karena daerah pertumbuhan ekonominya lebih rendah tetapi pendapatan perkapitanya dibanding rata-rata. Dengan maksud dimana kondisi kinerja ekonomi rendah tetapi daya saing tinggi. Kabupaten Kediri memiliki SDM dan fasilitas yang memadai, tetapi memiliki

pertumbuhannya lemah serta tingkat produktivitasnya tidak terlalu tinggi

## 5.2 Saran

Dilihat dari hasil analisis di atas bahwa :

1. Baiknya pemerintah mampu mempertahankan sektor-sektor basis yang ada di kedua kabupaten tersebut dengan terus mewadahi masyarakat yang memiliki kreatifitas lebih untuk hasil produksi kedepan yang lebih baik dengan tujuan agar para investor juga turut andil dalam pengembangan produksi yang telah ada. Dan untuk terus berusaha meningkatkan sektor-sektor non basis dengan memberikan fasilitas yang sesuai
2. Agar di kedua kabupaten tersebut mampu berada pada posisi kuadran I (Cepat Tumbuh), maka perlu dalam meningkatkan produktivitas agar terus meningkat serta pelayanan aktivitas perekonomian diseluruh wilayah ditandai dengan pengembangan infrastruktur transportasi yang menjangkau.